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Ferma denuncia della CGIL 

Discriminati insegnanti 
e studenti nelle scuole 
Bocciature e rinvii a settembre spesso motivati da ragioni 

politiche - Provvedimenti contro i professori piu impegnaii 

Negli ambienti della CGIL — afferma 
una nota diramata ieri ~ si osserva che 
questa fine di anno scolastico, caratteriz-
zata nei suoi aspetti piu general! dall'ac-
cresciuta gravita dei problemi non risol-
ti e neppure adeguatamente avviati a so-
luzione, vede anche un particolare acu-
tiz/arsi di una precisa tendenza alia re-
pressione nei confronti del personale e de-
gli studenti. 

Con le note di qualifica. con vari pro-
cedimenti disciplinari, con sospensioni cau-
telari. sono stati colpiti numerosi inse
gnanti impegnati in serie sperimentazioni 
ed esperienze pedagogico didattiche, ten-
denti a superare schemi e metodi arre 
trati, a rompere la chiusura della scuola 
nei confronti della realta culturale e so 
ciale cresciuta e maturata fuori della 
scuola stessa, ad instaurare rapporti con 
gli studenti adeguati alle esigenze che 
con serieta e consapevolezza sono venute 
avanti nelle masse giovanili. Spesso. \n 
questi casi. si sono raegiunti livelli del-
1'autoritarismo piu gretto e persino grot-
tesco. 

Gli scrutini finali, con una bassissima 
percentuale di promossi, soprattutto nella 
scuola dell'obbligo e negli istituti tecnici. 
dimostrano come venga riconfermata la 
linea della selezione, e come questa col-
pisca piu brutalmente i figli delle cate-
gorie piu disagiate. Inoltre. l'uso che in 
molte scuole medie superior!, soprattutto 
istituti tecnici. si e fatto della circolare 
Misasi, in cui si davano disposizioni per 

rimandare a settembre gli studenti che 
avessero fatto un certo numero di assen-
7e anche giustificate. indipendentemente 
dai livelli di maturita e preparazione rag 
giunta. e la espressione della volonta di 
colpire gli studenti e gli istituti che mag-
giormente sono stati impegnati nelle lotte 
di questo ultimo anno. 

Una scuola che. come la nostra, boccia 
e discrimina gli studenti e colpisce gli 
insegnanti che vogliono rinnovare metodi 
e contenuti, non 6 solamente una scuola 
arretrata ed inefficiente. ma e soprattut 
to autoritaria, sorda ai bisogni ed alle 
esigerlze delle famiglie dei lavoratori, 
estrahea ed ostile ai livelli di coscienza 
sociale che sono maturati nei nostro pac-
se ed in particolare nelle masse lavo-
ratrici. 

Nei denunciare al ministro della P.I. 
questa inaccettabile situazione, la CGIL 
invita tutte le sue organizzazioni perche. 
a tutti i livelli. cercando i piu larghi con 
tatti con le famiglie e con gli studenti. i 
lavoratori esercitino pienamente il proprio 
diritto di controllo e di intervento su que 
ste questioni, cosi direttamente collegate 
ai reali interessi della classe lavoratrice. 
Tutto il personale della scuola ed in par 
ticolare gli insegnanti. con la consape 
volezza deU'importantissimo ruolo che ad 
essi spetta, devono trovare nella collabo 
razione a fianco dei lavoratori la concreta 
possibility di un loro contributo per que
sta battaglia di rinnovamento e trasfor-
mazione della scuola. 

FERROVIERI IN CORTEO A PARIGI Sj-Ji* *E 
vita ad un corteo per le vie di Parigl, che ha preso il via dalla c Gare du Nord » e che ha 
raggiunto St. Lazare. La manifestazione e avvenuta mentre i rappresentanti dei sindacati e 
delle ferfovie si incontravano al ministero dei Lavori pubbllci per discutere alcune rlchleste 
degli operai in materia di aumenti salariali e di rivendlcazioni normative. Nella foto: il cor
teo muove dalla « Gare du Nord » 

Da parte della Corte Costituzionale 

Divorzio: 
sul ricorso 
decisione 

a settembre 
La tesi di incostituzionaliti sostenuta dal tribu
nal di Siena respinta ieri dagli awocati dello Stato 

La Corte costituzionale ha 
esaminato ieri nella sua ulti
ma udienza prima delle va-
canze (e stata anche 1'ultima 
udienza del presidente Bran
ca che dopo dodici anni la-
scia il palazzo della Consul-
ta e torna ad insegnare alia 
Universita di Roma) la costi-
tuzionalita della legge che ha 
introdotto in Italia il divor
zio. La questione sottoposta 
al giudizio della Corte dal tri
bunal di Siena riguarda in 
particolare il presunto con
trasto che esisterebbe tra lo 
articolo 2 della legge sul di
vorzio e gli articoU 7 (rap
porti tra Stato e Chiesa). 10 
(adeguamento dell'ordinamen-
to gluridico italiano alle nor-
me di diritto internazionale) e 
138 (revisione della Costitu
zione e di altre Ieggi costitu-
zionali) della legge fondamen-
tale dello Stato. 

L'articolo 2 della legge Ba-
slini - Fortuna dice che < nei 
casi in cui il matrimonio sia 
stato celebrato con rito reli-
gioso e- regolarmente trascrit-
to, il giudice. quando esperi-
to inutilmente il tentativo di 
conciliazione accerta che la 
comunione spirituale e mate-
riale tra i coniugi non pu6 
essere mantenuta o ricostitui-
ta per 1'esistenza di una del
le cause previste dall'articolo 
3 (della legge sul divorzio). 
pronuncia la cessazione de
gli effetti civili conseguenti al
ia trascrizione del matrimo
nio* In pratica questo arti
colo applica il divorzio ai ma-' 
trimoni concordatari. ossia a 
quelh celebrali con il rito r e 
ligioso e poi trascritti in Ita
lia secondo gli accordi inter-
corsi tra il Vaticano e l'lta-
lia nei 1929. 

Secondo il tribunale di Sie
na. il quale era stato chiama-
to ad occuparsi di una cau
sa di divorzio, l'articolo 2. 
rimanendo in vigore il Con-
cordato. e in contrasto con la 
Costituzione. I giudici del tri
bunale di Siena, in questo giu
dizio. si sono rifatti ad una 
sentenza della Corte di Cas-
sazione (sezioni unite) la qua
le ha detto che l'articolo 34 
del Concordato va inteso nei 
senso che ha voluto ricono-
scere in Italia il matrimonio 
canonico con il suo essenzia-
le carattere di indissolubility. 
La Corte di Cassazione ha an
che affermato che tale carat
tere non potrebbe essere eli-
minato su unilaterale iniziati-
v t dello Stato italiano in 
quanto l'articolo della Co

stituzione stabilisce che i rap
porti tra Italia e Chiesa sono 
regolati dai Patti lateranensi 
e che solo le modificazioni 
di tali patti accettate dalle 
due parti non richiedono pro-
cedimento di revisione costi
tuzionale. 

A queste considerazioni, 
non nuove nella polemics an-
tidivorzista, il tribunale di Sie
na ha aggiunto un'altra consi-
derazione molto discutibile an
che se non riguarda il centra 
della discussione. I giudici 
hanno detto in sintesi questo: 
impegnandosi a garantire gli 
effetti civili del matrimonio 

canonico regolarmente trascrit-
to lo Stato italiano si e im-
pegnato a mantenere fermi 
nei tempo quegli effetti. Di 
conseguenza. dice il tribuna
le di Siena, 1'eliminazione pre-
vista da 11'articolo 2 della leg
ge sul divorzio costituisce una 
violazione dell'articolo 7 della 
Costituzione in relazione alio 
articolo 34 del Concordato. 
Questa violazione inoltre si e-
stenderebbe agli articoli 10 e 
138 della Costituzione i quali 
impcngono alia Repubblica di 
rispettare i trattati intemazio-
noli e di ricorrere aiio spe-
ciale complesso procedimento 
di revisione della Costituzio
ne quando intenda modificare 
quest'ultima. 

Nella udienza che si & te-
nuta ieri davanti alia Corte 
Costituzionale gli awocati del
lo Stato (che come si ricor-
dera hanno. in un passato 
molto recente. sostenuto tesi 
antldivorziste. schierandosi di 
fatto contro le stesse decisio-
ni del govemo in materia di 
Concordato) hanno affermato 
che tutte le considerazioni del 
tribunale di Siena cadono di 
fronte ad una semplice costa-
tazione: l'articolo 34 del Con
cordato non ha altro valore 
che quello di attribuire al ma
trimonio canonico i medesimi 
effetti che sono, in concreto 
e in un dato momento stori-
co. attribuiti dallo Stato ai 
matrimoni civili. Pofche e im-
pensabile che lo Stato non ab-
bia il potere di modificare la 
disciplina di questi ultimi. e 
ovvio che anche la sorte e 
gli effetti dei matrimoni con
cordatari e legata al mutare 
di questa disciplina. 

Per la sentenza bisognera 
attendere settembre. 

i p. g. 

I dirigenti delle Mutue dal sottosegretario De Marzi 

S0TT0 ACCUSA LE TARIFFE 
DELL'ASSICURAZIONE AUTO 

II ministero ha detto che diminuiscono mentre in realti aumentano - L'esempio della pollzza per il 
1100 • Una situazione monopolists che apre la strada ad uno sfruttamento tfeH'automobilista 

Dirigenti delle Society di 
Mutuo Soccorso sono stati ri-
cevuti ieri dal sottosegretario 
De Marzi, del mlaiitero del 
Lavoro, al quale hanno espres
so le loro rimostranze per la 
campagna condocta da am
bienti governativi in combut-
ta con le societa assicuracrici 
e diretta a toglisre alia coo-
perazione il diritto di operare 
anche nei campo dell'assicu-
razione obbligatoria auto. 

Dall'incontro nan e uscito 
alcun nsultato per.'Jvj il mi
nistero del Lavoro, a.iziche 
difendere le prerogative della 
cooperazione, si rimette al 
giudizio del Consiglio di Stato. 

La gravita dell'attacco por-
tato alle Mutue, che nssicura-
no oggi poche decine di mi-
gliaia di automobilisti, e nel
la pretesa monopolistica e 
nella volonta di bandire dal 
settore ogni principio previ-
denziale per affermare esclu-
sivamente quello finanziario-
speculativo. Pretendere dalle 
Mutue di fare capitalizzazio-
ni, e quindi investimenti im-
mobiliari o in titoli, significa 
volerle trasformare in societa 
private speculative e — quel 
che conta di piu per il lavo-
ratore — far ricadere anche 
sulle loro gestioni l'onere del
la speculazione finanziaria che 
e una delle cause dell'alto co-
sto deU'assicurazione. 

La pubblicazione delle tarif-
fe ha infatti richiamato l'at-
tenzione di milioni di persone 
sulla truffa perpetrata con lo 
affidamento a gruppi finan-

ziari speculativi di un servi-
zio pubblico. Il ministero del-
l'lndustria e stato scorretto 
fino all'ultimo atto: nei ren-
dere obbligatorle le tariffe 11 
giorno dopo le elezioni ha 
annunciato una riduzione del 
10,75 per cento la quale, in 
realta, non solo non c'e ma 
sta in luogo... di un aumento. 

La, tariffa ANIA, presentata 
in combutta da 103 delle 106 
compagnie autorizzate, pre-
vedeva una spesa per una 
auto 1100 di 94.700 lire, piu 
gli oneri fiscal i che sono at-
tualmente del 6,60 per cento. 
Oggi, con il preteso sconto 
del 10,75 per cento, la tariffa 
diviene obbligatoria a 90.097 
lire, piu il 6.60 per cento di 
assicurazione. Gli automobili
sti dovranno quindi pagare 
circa 95 mila lire per-i soli 
casi previsti daU'obbligatoria, 
esclusi cioe i terzi trasporta-
ti e altre forme di garanzia 
sussidiarie. Qual'era, invece, 
la situazione di fatto? Per 11 
1100 le tariffe scontate varia-
vano fra un minimo di 72500 
e un massimo di 80.500 lire; 
ora le compagnie potranno 
chiedere alia scadenza del 
contratto che sia loro pagata 
la differenza. 

L'aspetto piu grave rimane, 
comunque, il significa to mo-
nopolistico deH'operazione. 
Sappiamo che una delle tre 
assicuratrici che hanno pre-
sentato un tariffario diverso 
dalle altre, il Gruppo MAIER, 
ha chiesto un livello piu bas
so di tariffa. Come ha valu-

tato il ministero dell'Indu-
stria questa differenza? E co
me e possibile che 11 ministe
ro dell'Industria faccia finta 
di credere che i costi di una 
societa che ha un milione di 
assicurati siano gli stessi di 
quella che ne ha solo 100 mi-
la? Ci sara qualche piccola 
societa per la quale le tarif
fe attuali non sono molto re
munerative, ma senza dubbio 
questo serve soltanto a co-
prire prima I profitti delle 
grandi e poi un'ulteriore con-
centrazione a loro favore. 

L'ampia area di privilegio 
cosl creata ha turbato persi
no un parlamentare repubbli-
cano, Michele tCifarelli, 11 
quale ha presentato un'inter-
rogazione per chiedere «se 
sia previsto un sistema di 
controllo dell'incidenza effet-
tiva dei rischi» e «periodi-
che revision! che valgano ad 
impedire eccessivi vantaggi» 
alle societa. II problema. pe-
ro, non e quello di misurare 
i rischi, ma la spesa per co-
prirli (cioe la congruita delle 
spese generali. giudiziarie. di 
indennizzo) che le societa 
trasferiscono ma^giorate. agli 
assicurati. Pud. il governo. ri-
durre gli stipend! da decine 
di milioni dei dirigenti delle 
compagnie cosl come obbliga 
gli automobilisti a pagarglieli? 

L'on. Cifarelli dovrebbe 
quindi precisare quand'e che 
i vantaggi offerti alle compa
gnie da questo sistema di ra-
pina sono a suo giudizio «ec
cessivi ». 

I movimenti 

giovanili 

per un incontro 

europeo 

sulla sicurezza 
I movimenti giovanili demo

cratic! italiani — PGCI, PGR, 
PGSI, Gioventii Aclista, Mo-
vimento giovanile DC, Movl-
mento giovanile del PSIUP — 
hanno emesso un comunicato 
unitario, nei quale «rilevata 
l'esigenza di un approfondi-
to confronto tra le diverse 
organizzazioni giovanili demo-
cratiche europee, s'impegnano 
a convocare entro l'anno In 
Italia un incontro Internazio
nale che nei quadro del rico-
nosclmento dell'assetto terri-
toriale scaturito dalla secon-
da guerra mondlale affront! i 
temi della sicurezza europea, 
del superamento dei blocchi 
militari e politic!, del Medi-
terraneo come mare di pace, 
della difesa e dello sviluppo 
della democraia in Europa e 
della promozione di nuove for
me di cooperazione e di ini-
ziativa politica comune. 

Dai presidenti dei Consigli regionali 

SOLLECITATO IL PASSAGGIO 
DEI POTERI ALLE REGIONI 

La riunione al Senato con il presidente della Commissione interparlamentare - Rinho-
vato invito a Colombo per un incontro - Dichiarazione del compagno Gabbuggiani 

II compagno Elio Gab
buggiani, presidente del 
Consiglio regionale della 
Toscana, a proposito del-
l'incontro di oggi a Palaz
zo Madama fra il presiden
te della Commissione in-
terparlamentare per le Re-
gioni, senatore Oliva, e i 
president! delle assemblee 
regionali a Statuto ordina-
rio, ha dichiarato: «I pre
sidenti dei Consigli delle 
Region! a Statuto ordina-
rio hanno in primo luogo 
ribadito quanto ormai da 
tempo e unanlmemente 
tutte le assemblee regiona
li hanno espresso in meri-
to al trasferimento delle 
funzioni dallo Stato alle 
Region!, e che, cioe, detto 
trasferimento: 

1) deve essere pleno e 
integrate, senza riserve per 
lo Stato che intacchlno ma 
terie di competenza regio
nale; 

2) deve essere dlsposto 
tenendo conto della mag. 
giore ampiezxa che le stes
se hanno assunto e delta 
sempre piu atretta connes-

sione tra materie a Mini, 
complementari o strumen-
tali; 

3) deve awenire per 
branche organiche della 
pubblica amministrazione; 

4) deve essere l'occasio-
ne per una contestuale e 
ampia applicazione dell'ar
ticolo 118 della Costituzio
ne in maniera che sia rea-
lizzato il decentramento e 
il riassetto generate del
la amministrazione dello 
Stato. 

«In secondo luogo han
no manifestato le loro gra-
vi preoccupazioni, sia per 
il ritardo con cui vengono 
inviati dal governo alle 
region!, gli schemi di 
decreto delegato al sensi 
dell'articolo 17 della legge 
finanziaria regionale, sia 
per ! limiti istituzjonali e 
politic! che sono caratte-
ristiche dei prim! tre 
schemi di decreto gia per-
venuti che contraddicono 
palesemente a quanto ri-
chiesto dalle Region!, a 
quanto previsto dalla car
ta costituzionale e persi

no a quanto contenuto 
neU'ordine del giorno del 
Senato del dicembre scor-
so, ordine del giorno che 
fu accettato dal govemo. 
Oltre a cid, sono sta
te espresse preoccupazio
ni anche per il ntardo con 
cui il govemo sta ema-
nando gli schemi di de
creto relativi al riordino 
della pubblica amministra
zione, sia a livello cen- . 
trale che periferico, de-
creti questi ultimi che 
hanno un'influenza diretta 
suU'intera riforma dello 
Stato e quindi dello stes-
so ordinamento regionale. 

«In terzo luogo e sta 
to chiesto da! presi
denti dei Consigli regio 
nali, che si sono richia-
mati a una preced&fite 
unanime decisione di tut
ti gli utfici di presiden-
za, che si estenda il meto-
do della consul tazione fra 
i Consigli regionali e il 
Parlamento, e in modo 
particolare che la consul-. 
tazione avrenga fin da 
questo momento, fra la 
Commissione interparla-

mentare e le Region!, per 
l'approntamento del pare-
ri che la commissione do-
vra trasmettere al governo. 

«II presidente, senatore 
Oliva neirassicurare la 
adesione al metodo della 
consultazione con le Re-
gioni, fin da questo mo
mento, ha condiviso le se
rie preoccupazioni espres
se dai presidenti circa 1 
ritardi neH'emanazione da 
parte del govemo dei de-
creti delegaU esprimendo 
inoltre serie perplessita 
circu la possibility che 
entro il 31-12-1971 tutte la 
procedure prevista dalla 
legge per il trasferimento 
dei poteri alle Region! 
possa concludersl. I pre
sidenti dei Consigli regio
nali hanno rinnovato nei 
corso della giomata di 
oggi, dopo una breve riu
nione, la richiesta gia da 
tempo avanzata dopo l'in 
contro di Flrence, al pre
sidente del Consiglio del 
ministri on. Emilio Colom
bo di un incontro per pro-
spettargll 1 problemi avan
ti esposti*. 

Riunito il CIPE 

In funzione 
la societa 

«ospedale» 
per aziende 

• • 

. in cnsi 
Disponibili, da tre me-
si, 100 miliardi per sal-

vaiaggi indusiriali 

Lettere— 
all' Unita 

Pubblicata il 22 marzo scor-
so, la legge per i c salvatag-
gi industriali > deve ancora 
avere un principio di attua-
zione; i tre mesi trascorsi 
dall'approvazione parlamen 
tare sono stati spesi dal go
verno soprattutto nei gridare 
alia crisi proprio nei bel 
mentre mancava di adempie-
re ai suoi piu elementari pro 
grammi nei campo dell'inter-
vento a favore della piccola ' 
e media industria. La «legge 
184 > arriva, questa mattina. 
al Comitato ministeriale per 
la programmazione economica 
(CIPE) che dovra dare le 
«direttive >, cioe probabil-
mente designare il presidente 
della societa finanziaria pre 
vista e dare parere su alcune 
pratiche istruite dall'Istituto 
mobiliare italiano. 

La legge da vita ad un nuo-
vo fondo IMI. di 40 miliardi 
di lire, il cui uso benche sot-
toposto al parere del CIPE 
rimane neU'ambito della piu 
assoluta discrezionalita poli
tica. Le aziende che hanno 
chiesto all'IMI dei mutui a 
basso interesse di salvatag-
gio sono centinaia, per im 
porti assai maggiori di quelli 
a disposizione. L'IMI. cioe un 
istituto creditizio che di pub 
blico ha quasi soltanto il ca 
pitale fornito dal contribuen 
te, fa una prima selezione 
fra i richiedenti che risulta, 
alia fine, anche la piu inci 
siva. Un'industria tessile del 
Casentino. nota per 1'arretra-
tezza dei suoi impianti, ha 
ricevuto ad esempio un mu 
tuo di questo tipo, non per 
i programmi ma sulla base 
del fatto che il proprietario 
aveva molti ettari di terreni 
in parte fabbricativi ed era 
considerato. quindi, solvibile. 
Naturalmente entrano in fun
zione fino da questa fase an
che le interferenze politiche; 
ma il problema essenziale e 
l'impossibilita di procedere a 
decisioni programmatiche con 
questi fondi. 

Una procedura di program 
mazione richiederebbe, infat
ti. valutazioni di politica set-
toriale fatta alia luce del so
le, mezzi e poteri piu ampi 
in modo da poter procedere 
— come nei caso dell'indu 
stria tessile. che ha decine 
di stabilimenti in crisi — 
a riorganizzazioni industriali 
sulla base di consorziazioni. 
fusioni e conversioni produt-
tive. 

La procedura di program 
mazione dovrebbe passare, 
inoltre, attraverso almeno il 
giudizio dei Comitati regionali 
per la programmazione eco
nomica e le giunte regionali 
Questa procedura non solo e 
esclusa per l'accesso al fon 
do IMI. ma deliberatamente 
ignorata anche nell'altro ca 
nale istituito dalla legge 184. 
la societa finanziaria con 60 
miliardi di capitate. Questo ca
pitate e fornito per 30 miliar
di attraverso 11MI e con 
quote di 10 miliardi ciascuna 
da parte di ENI. IRI ed EFIM. 
PercW. dato che e tutto da-
naro pubblico. si & voluta 
una societa finanziaria a sta
tuto privato e non un Istituto 
industriale pubblico? 

II proposito dichiarato e 
quello di riorganizzare le im 
prese in crisi, fornendo quat-
trini e dirigenti. per poi ce 
dere nuovamente ai privati 
gli stabilimenti, lasciandoli li 
beri di riportare tali imprese 
al punto di crisi P di tomare 
all'assistenza statale. La so
cieta. chiamata ospedale del
le aziende, in realta sembra 
essere piu che un ospedale 
in quanto assicurerebbe al ca
pitate privato di non perdere 
mai una lira e, anzi. gli con-
sentirebbe persino di mette-
re in atto te note manovre 
che hanno portato cosi spesso 
negli anni passati aH'esporta 
zione di ca pi tali da parte di 
imprese gia in dissesto. 

Non ospedale ma clinica di 
lusso per capitalist!*. Ecco 
perch6 manca una procedura 
democratica di giudizio sugli 
interventi e le Regioni stesse 
vengono esautorate. Nessuna 
garanzia e prevista, in una 
legge che elargisce tanta be-
nehcenza al capitate, per la 
occupazione degli operai del
le fabbriche in crisi. Per cui 
uno dei primi interventi al-
l'esame. quello per il pasti-
ficio rdmano Pantanella, si 
presenta gia all'insegna del 
la protezione ad affari spe
culativi a danno dei lavora
tori. Quella che entra in. at-
tuazione i una legge che ri-
chiedera la piu attenta vigi-
lanza dei lavoratori e un'in-
tervento politico continuo per 
bloccame, ovunque & possibi
le, le deleterie conseguenze. 

Chi ha bombardato 
i templi di Angkor 
(e le menzogne del
la TV di De Feo) 
Caro direttore, ' 

ti scnvo non tanto per de
nunciare un ennestmo misfat-
to televistvo (a chi serve, net-
I' tmmedtato?), quanto per 
mettere tn evtaenza come la 
nostra televistone sta a obiet-
twa ». Dunque, la sera dell'11 
giugno, il telegiornale delle 20 
e 30 n/ensce che i famost tem
pli di Angkor, in Cambogia, 
sono rtmastt danneggiati nei 
combattimenti m corso nella 
zona fra le « opposte parti »: 
una specie dt teoria degli «op-
posti estremismi » adattata al
ia guerra dt Indoctna... Alle 
23. il secondo telegiornale, 
parla, se non ho capito male, 
soltanto di cotpe delle forze 
a vietcong »: I'estremtsmo di-
strutlore dell'arte * stato cosl 
tdentiftcato, per nome e per 
cognome. 

Ora, amltutto. si da il caso 
che sotto quel nome, «viet
cong », i nostri mlormatort te-
levisivi ci mettano di tutto: 
se fosse per loro, a combatle-
re in Cambogia, contro il re
gime mtlitare filoamertcano 
che ha portaio il Paese alia 
catastrofe, sarebbero solo i 
«vietcong» e, naturalmente, 
nordvietnamiti, tn TV nessu-
no ha mai sentito parlare di 
o kmeri rosst», i parttgtani di 
Sihanouk! E' la vecchia tat-
ttca della propaganda ameri-
cana: anche net Vietnam del 
Sud, secondo loro, a combat-
tere sono quasi sempre i 
« nord vietnamttt «... Ma tant' 
e: non si pud pretendere mol
to di ptii da chi alle spalle ha 
i comunicatt del comando a-
mericano a Saigon e I'occhio 
vigile di Halo De Feo! 

Perb i fatti sono altri, E te-
niamod strettamente ai fatti. 
Angkor e un complesso di 
templi lavolosi, glorta della 
arte del popolo kmero, non 
una chiesetta di campagna co
me le centinaia che i B52 ed 
i Phantom hanno dtstrutto nei 
Nord e nei Sud Vietnam: per 
questo mt riesce impossibile 
credere alia buona fede dei di-
stnformatori TV Non tosse 
altro. per il loro lavoro, la 
stampa internazionale dt un 
certo livello (il New York 
Times. Le Monde, eccj do-
vrebbero pur leggerla. E al-
lora non potevano ignorare, 
ad esempio, che in un dispac-
do dell'agenzia americana AP, 
apparso su quei giornali, il 
13 maggio scorso, veniva det
to a chiare lettere come il 
tempio di Angkor-Vat (il piu 
importante di tutto il com 
plesso) tosse stato bombar
dato con obici da 105 mm, 
governativi e non partigiani, 
gia net febbrato 1971. Quelle 
bombe, lanciate owiamente a 
maggior gloria del amondo 
hbero * e della cultura, aveva-
no fatto una dectna dt morti 
fra i contadini, ingenuamen-
te rifugiatlsi nei tempio nel
la speranza che i soldati di 
un governo che si diceva na-
zionale avrebbero rispettato 
il simbolo stesso della cultu
ra nazionnle. E avevano an
che procurato notevoli dan-
ni materiali. 

Did: perche U devi neces-
sariamente accusare dt mala-
fede? Potrebbero essere solo 
ignoranti! E va bene, una vol-
ta. Ma due? 

Infatti, il 21 maggio scorso 
a Parigi, quei fatti sono stati 
contermnti da un'autorita im-
peccabile. le cui credemiali 
a obiettive» avrebbero pur 
dovuto far impressione a tut
ti i wdefdnlv: il prof. Jean 
Filliozat, direttore della Scuo
la francese dell'Estremo O-
riente. II protessore ha rife-
rito che i templi erano gia 
stati spogliati di tutto do che 
fosse di valore e mobile, tra-
sportato a Phnom Penh: giu-
sta precauzione. E che i par
tigiani — sono loro che con-
trollano da mesi tutta ta zo
na, come del resto quasi tut
ta la Cambogia — avevano 
proweduto a coprire tutto 
quel che non era stato tra-
sportato a Phnom Penh « sot-
to vlacche di cemento. di me-
tatto e montaqne di sabbia 
per proteggerlo aoali obici, 
dagli aerd e dalle bombe che 
sono predsamente gettate da 
gli americani. dai sudvietna 
miti o dai governativi». 

ATlora, le cose stanno co
si. Ma cosi non si possono 
dire, a quanto pare. St pren-
de invece per buono. trasmet-
tendolo come tale, senza una 
parola di spiegazione del con-
testo, Vappello del generate 
fantocdo, Strik Matak, che 
propone ta neutralizzazione di 
Angkor e la sua occupazione 
da parte dell'ONV: quando 
Angkor e nelle mani dd par-
tipianl e, da parte loro, co
me tutto dimostra non cone 
assotutamente alcun pericoto' 
II fatto t che a Matak. a ton 
Not e a tutta quella aenia 
non bastano pHi ne I sudviet-
namiti ne gli americani per 
sopravvivere E atlora — non 
si sa mai, potrebbe anche 
funzionare! — pensano all' 
ONV... 

Cordiall salutt 
A. GENNARI 

(Roma) 

La nostra 
presenza 
Caro direttore, 

to ed altri compagni ab-
biamo fortemente apprczzato 
la posizione coraggiosamente 
autonoma assunta dal Partt-
to al recente congresso del 
Partito comunista cecoslo-
vacco, come'abbiamo apprez-
zato molto anche la risposta 
che ha dato I*Unlta alle cri-
tiche da destra che sono sta
te fatte all'atteggiamento del 
Partito. Siamo convinti an
che not che la politica della 
presenza sia piu fruttuosa 
delta politica deH'assenza. 

La posizione che e stata 
assunta richiede tuttavia un 
ulteriore approfondimento 
marxista e socialista del di-
SCOTSO del Partito, nei sen
so di concepire il sodalismo 
anche e sormattutto come ef-
fettiva parledpazione delle 
masse lavoralrici-iilla forma-
zione djUe decisioni econo-
miche, sodalt e politiche. 

Credo che un passo avanti 

nella suddetta direzione po 
trebbe aumentare il numero 
di coloro che ci ascoltano 
e potrebbe contribute ad e~ 
liminare una parte del trop-
pi equtvoci che si sono ac-
cumulati nei corso dei decen-
ni sui caratteri che devono 
avere un regime socialista o 
una democrasta proletarta 
Non solo: a nuo avvtso con-
trtbuirebbe anche ad aumen
tare le possibility dt una 

, coagulazlone delle tone ve-
ramente soctaliste esistentt 
nei nostro Paese Alcune m 
queste torse attendono da not 
un sincero chiarimetito - su 
questi problemi. 

Cordialtta. 

ARMANDO BORRELLI 
(Napoll) 

Senza rappresen
tanti i funzionari di 
pubblica sicurezxa 
Stimatisstmo stgnnr direttore. 

net rtlevare I'interesse che 
il suo qiomale dimostra nei 
confronti dei problemi della 
polizin te prospetto il seouen-
te caw. 

II consiglio di amministra
zione del ministero dell'In-
terno — che tra Valtro com-
pila 11 rapporto intormativo, 
entro il mese di gennain di 
ciascun anno per qli imnw-
qati con qualifica non infe-
riore a direttore di lezume, 
formula il qiudlzio definitivo 
sui ricorsi qerarchici avverto 
il aiudizio rnmnletsivo pro-
cede alio tcrutinio ner me-
rito comparativo per la pro
mozione det cnmmi'i'inri capi, 
vice questori e qnettori — si 
compnne attualmente dei di-
retton qenerali del ministero 
dell'Interno. di vn maretclal-
to di seconda classe dei vi-
gilt del fuoco, di un primo 
archivista e di un segretario 
princivale dell'amminiitrazio-
ne civile dell'Interno Tale 
composizione scaturisce dal 
comblnato dispoito dall'art. 
146 del testo unico 10119S7 
n. 3 e dell'nrt 7 della leqqe 
18V1Q68 n. 249 

Pur se modesti net loro 
qradi per la rnnnraevtaUvitfi 
a conferire qradi e lunzinni 
di notevnle vein tieUn fi*a 
della Nazinne. non »» snrph 
be nulla da ridire se tnh ul
timi tre memhn totsern sta 
ti elptti ai loro inparicht dai 
funzionari civili dello Stnfn 
interessati: ma ver I'ormai 
noto e famigerato DLL 24 4-
1945 n. 205 ai funzionari di 
pubblica sicurezza e vletata 
Vappartenenza a partiti poli-
tid e associazioni. ed il mi
nistero dell'Interno per sua 
parte vi ha anche aoaiuvto 
il divieto di procedere ad PIP-
zioni e votazioni per i rnv-
presentanti vrevisV dal cita 
to art 7 delta I POOP 7*1 7<WS 
n. 249 

E' ovvio perciO che tn seno 
al ConsiqliO di ammlnistrnzin-
ne del ministeio dell'Interno 
i funzionari di pubblica vi-
curezza mancano dt loro rav-
presentanti, per cui il citato 
DL.L. 24-4-1945 n. 205 P in 
aperto contrasto con Vart 3 
della Costituzione: e evidente 
anche che la presenza di tre 
membri estrand in seno al 
Consiglio di amministrazione 
ne rende illedttima la *ua 
costituzione per cui le qua 
lifiche Anora attribuite ai fun-
donari di pubblica sicurezza 
e le promozioni effettuate dal 
10-1-1957 flnora. e per to me 
no fino al grado di questore. 
ex qrado quinto. sono da con 
slderarsi incottitvzionnli ed 
illeqittime. onde detti funzio
nari di pubblica sicurezza to-
no da considerare tanti Bar-
barius Phillnpi'-'1 con oani con-
seauenza di legge 

Per parte mia e per quanto 
mi riguarda fin dall'ottnbre 
dello scorso anno ho presen
tato ricorso al Consiglio di 
Stato e sono in attesa della 
decisione 

Con distinti saluti 
dott. SALVATORE LEPORE 

commissario capo dl P.S. 
(Monfalcone - Trieste) 

« Un altro militare 
di leva e morto » 
Signor direttore, 

ho letto che un altro mili-
tart di leva — un alpino — A 
morto durante un'esercttazto-
ne a fuoco. Ormai queste dt-
sgrazie si susseguono ad un 
ritmo che supera ogni limi-
te, non passa quasi settima-
na in cut non si apprenda 
che un militare e rimasto vtt-
tima di un tnddente morta-
le. Tra Valtro. non riesco a 
spiegarmi il motivo per cui I 
risultati delle inchieste renao-
no tenutl sempre segreti Tut
to viene lasdato net dimen-
ticatoio. non si accertano le 
responsabilita. e soprattutto 
si lasda correre... sino al 
morto succesttvo II tutto vie
ne coperto da una corona di 
alloro alia memoria. 

E' auspicabile che anche 
per 1'eserdto vengano mosse 
inchieste serie e soprattutto 
pvbbliche, smettendola di li-
mitarsi a salvare le apparen-
ze. con fanfare, medaglie a 
ottoni lucidi. 

P. G. 
(Casale M. • Alessandria) 

P.S. — Non ho il coraggio 
di firmarml per esteso- an
che se ho scritto soltanto la 
verita, ho paura di provvedi
menti punitid da parte dd 
superiofL 

* 
Sullo stesso argomento ci 

hanno inviato lettere altri 
due militari. L'alpino S.E. 
(lettera firmata con indiris-
zo) ci scrive da Aosta: « Do
po questi inddenti, I'unica 
cosa che i nostri comandan-
tl sanno dird e: Non parla-
te, state calml; fuori dalla 
caserma fate come se non 
fosse successo niente. Ma per
che dovremmo tacere?*', 1'ar-
tigliere L.T. (lettera firmata 
ma senza Indirizzo) scrive da 
Cuneo: m Sotto le arml capi-
tano troppt inctdenti. Sono 
necessarie severe inchieste 
che, a mlo parere, dovrebbe-
ro essere affida'e a giudid 
dvllt e non solo ai militari 
i quali tendono a far passare 
tutto sotto illenzio*. 
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